
пасатели уже выставили ан-
шлаги, что проход по льду 
запрещён. Начальник Перво-
уральской службы спасения 
Андрей Чернышев пояснил, 

что безопасным считается лёд от 10 
сантиметров для передвижения чело-
века, от 15 сантиметров – для машины. 
Осенний лёт напоминает стекло и под 
весом трещит. Если говорить о статисти-
ке, то, к счастью, в межсезонье, в Перво-
уральске не было несчастных случаев. 
А вот в соседней Ревде недавно сотруд-
никам МЧС и местным жителям удалось 
спасти двоих незадачливых 14-летних 
рыбаков, провалившихся под лёд мест-
ного пруда. Когда спасатели прибыли на 
место, выяснилось, что один подросток 
уже выбрался на берег, а один ещё на-
ходился в воде. Во время операции при-
шлось использовать лестницы, ползком 
добираться до полыньи. Пострадавших 
передали врачам скорой помощи. 
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На этой неделе на Урале установилась зимняя погода. А водоёмы быстро 
затянулись льдом.

В Первоуральске 15 ноября прошла 
профилактическая операция «Тонкий 
лёд». Спасатели напомнили гражданам 
о необходимости соблюдать меры без-
опасности и правила поведения при 
выходе на лёд. Сотрудники 47 пожар-
но-спасательной части провели рейд, 
в ходе которого беседовали с людьми 
и вручали памятки. Также сотрудники 
МЧС попросили любителей подлёдного 
лова не отправляться на рыбалку в оди-
ночестве. Рядом должен быть человек, 
который в случае опасности окажет по-
мощь или сможет вызвать спасателей. 
Необходимо иметь при себе длинную 
веревку и средства связи. 

На водоёмах Свердловской области 
во время формирования льда некото-
рые беспечные уральцы спешат попро-
бовать его на прочность. Естественно, 
такие испытания дорого обходятся. 
Специалисты предупреждают, что ри-
сковать не стоит, ведь спасти человека 

могут только в пределах видимости. А в 
городском округе восемь крупных водо-
ёмов и около 30 мелких. 

Андрей Чернышев рассказал, что уже 
ввели в строй аэролодку. Спасатели, у 
которых есть специальная экипировка, 
всегда готовы прийти на помощь во 
время несчастного случая. Если про-
хожий увидит провалившегося под лёд, 
то в первую очередь ему надо позвонить 
112. А затем, взвесив свои возможности, 
бросить утопающему палку или верёвку. 
Самому провалившемуся под лёд нельзя 
паниковать, зато надо громко кричать. 
Повернуться к месту, откуда шёл, ста-
раться вставать на локти и наползать на 
лёд, а затем перекатываться подальше 
от опасного места. 

За нарушение правил безопасного 
поведения у водоёма областным за-
конодательством предусмотрены адми-
нистративные штрафы до пяти тысяч 
рублей.

ДОСТУПНАЯ СРЕДА
В преддверии Международного дня инвалидов 

одним из значимых событий декады 
инвалидов станет общероссийская акция

 тотальный тест «Доступная среда». 

Тотальный тест стартует 2 декабря и призван привлечь 
внимание к правам и потребностям людей с инвалидностью. 
В течение декады инвалидов во всех регионах· России прой-
дёт проверка знаний по вопросам инклюзивного общения и 
организации доступной среды.

Тотальный тест «Доступная среда» традиционно 
проводится в онлайн-формате на официальном сайте  
https://total-test.ru. Тест включает в себя вопросы по несколь-
ким тематическим блокам, таким, как создание доступной 
среды, этика общения с людьми с инвалидностью, правила 
оказания ситуационной помощи. По итогам мероприятия 
проходит публичный разбор вопросов, а также тренинг с 
участием специалистов в области инклюзии.

ИНДЕКСАЦИЯ ТАРИФОВ
Правительство переносит индексацию тарифов 
на газ, электроэнергию, водо- и теплоснабжение 

с 1 июля 2023 года на 1 декабря 2022 года.

За счёт данного решения более полутора лет индекса-
ции тарифов проводиться не будет. Следующая индексация 
произойдет только 1 июля 2024 года.

До 1 декабря в Первоуральске будут утверждены 
регулируемые цены (тарифы) в сферах теплоснабжения, 
горячего водоснабжения, холодного водоснабжения, водоот-
ведения, обращения с твёрдыми коммунальными отходами. 
В среднем в Первоуральске тарифы ЖКХ вырастут на 9 
процентов, с 1 января 2023 года взносы за капитальный 
ремонт повысят более чем на 40 процентов. 

Установление индексов роста платы граждан за комму-
нальные услуги является ежегодной процедурой и направ-
лено на защиту прав потребителей от резкого повышения 
коммунальных платежей. Малообеспеченным семьям и 
гражданам предоставят компенсации выплат за ЖКУ. 

НОВЫЙ ГОД НЕ ЗА ГОРАМИ
На новогоднее оформление улиц и ледового

 городка Первоуральска будет потрачено 
3 миллиона 475 тысяч рублей.

Администрация уже выставила тендер на изготовление 
декоративной иллюминации для оформления главной ёлки 
города в парке новой культуры. Помимо этого световые 
украшения появятся на аллее напротив главного входа и 
на центральной площади. На объектах установят световые 
фигуры зайца и лисы, а также традиционных Деда Мороза и 
Снегурочку, лабиринт. На площадке «Патриот» зальют каток.

Самым дорогим элементом украшения станет компо-
зиция «Звёздное небо», её длина составит 87 метров, а 
цена – 2,3 миллиона рублей. Все работы должны быть 
завершены до 23 декабря.

ПОРЯДОК НА ДОРОГАХ

ТОНКИЙ ЛЁД

За год в Первоуральске планируют потратить
 138 миллионов рублей на содержание дорог.

Администрация города ищет подрядчика по содержа-
нию и ремонту автомобильных дорог общего пользования 
местного значения. Контракт предусматривает ремонт и 
содержание дорог в период до 31 декабря 2023 года. 

В зимний период это работы по уборке дорог, тротуаров 
и лестничных сходов от мусора, снега и льда, обработка 
территорий пескосоляной смесью. В летнее время – ме-
ханическое подметание проезжей части улиц, площадей, 
тротуаров, уборка урн, выкашивание газонов и обочин, со-
держание остановочных комплексов, дорожная разметка, 
ямочный ремонт дорог и межквартальных проездов...
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ГУБЕРНИЯ

ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ
Все социальные обязательства перед жителями 

должны быть выполнены. 

С учётом этого проект бюджета Свердловской области 
на 2023 год рассмотрен в первом чтении. Согласно докумен-
ту, доходы планируются в сумме 343 миллиардов рублей, а 
расходы несколько больше – 359 миллиардов.

Сохранение социальной направленности – это при-
оритет бюджета. Расходы на социальную сферу составят 
241 миллиард рублей, это 67 процентов в структуре бюд-
жетных расходов на следующий год. Учтены средства на 
меры соцподдержки различным категориям получателей. 
Также в 2023 году на 10 с половиной миллиардов рублей 
вырастут расходы на образование: они составят более ста 
миллиардов. На строительство и реконструкцию объектов 
коммунальной инфраструктуры городов в 2023 году пред-
усмотрен миллиард рублей. На реализацию нацпроектов 
– 35,5 миллиардов. Планирование расходов и доходов 
госказны уже оценили эксперты. Члены Общественного со-
вета при министерстве финансов региона назвали бюджет 
рациональным и реалистичным.

О

ВОЕННАЯ ЭСТАФЕТА

МЕДИЦИНА

В

О

БЕЗ ВЫБОИН И КОЛЕИ 
К 2027 году 85 процентов ключевых дорог региона 

должны быть приведены в нормативное состояние.
 
Показатели для новой пятилетней госпрограммы дорож-

ной деятельности утверждены на заседании правительства 
Свердловской области.

Речь на заседании шла о дорогах, которые пользуются 
наибольшим транспортным спросом и соединяют Екатерин-
бург с ключевыми городами области и соседними региона-
ми. Среди них Серовский, Режевской и Полевской тракты. 
Также в опорную сеть вошли трассы и их участки, ведущие 
к крупным промышленным кластерам и популярные тури-
стические маршруты. В их числе – дороги к Каменску-Ураль-
скому, Нижней Салде, Ирбиту и Первоуральску. Во многом 
установленные показатели ремонтов соответствуют целям 
нацпроекта «Безопасные качественные дороги».

ПОЕЗДА ПО МАРШРУТУ 
ЧЕЛЯБИНСК-ЕКАТЕРИНБУРГ

В столицу Урала прибыл первый рейс поезда 
«Орлан», который начал курсировать по маршруту 

Челябинск – Екатеринбург. 

О создании нового направления губернатор Евгений 
Куйвашев договорился на полях международной выставки 
ИННОПРОМ-2022 с главой Челябинской области Алексеем 
Текслером.

На маршруте задействован современный дизель-по-
езд «Орлан», используемый на неэлектрифицированных 
участках железных дорог. «Орланы» будут курсировать по 
новому маршруту ежедневно. Из Челябинска пригородный 
поезд будет отправляться в 06:50 и прибывать в Екатерин-
бург в 10:46. Из Екатеринбурга состав будет отправляться 
в 18:07, прибывать в Челябинск в 22:04. Предусмотрены 
остановки на остановочном пункте «236 км», станциях 
«Аргаяш», «Кыштым», «Верхний Уфалей», «Полевской» и 
остановочном пункте «Первомайская».

Каждый вагон оборудован климатической установкой 
с системой очистки и обеззараживания воздуха. В салоне 
– мягкие сидения, широкие багажные полки, светодиодное 
освещение, информационные табло.

– Два губернатора на ИННОПРОМе договорились запу-
стить поезд между регионами. Мы технологически отработа-
ли поручение с Пригородной компанией, с Южноуральской и 
Свердловской железными дорогами, инфраструктура была 
готова. Пригородная компания нашла дополнительный 
подвижной состав и запустила новый маршрут. Это допол-
нительная связь между крупными городскими агломераци-
ями, она будет способствовать экономическому развитию 
территорий. Кроме того, железнодорожный транспорт – это 
безопасность и комфорт, – рассказал заместитель министра 
транспорта и дорожного хозяйства Свердловской области 
Дмитрий Брусянин.

– Это очень важное событие для Свердловской при-
городной компании – первый поезд между Екатеринбургом 
и Челябинском. Мы развиваем не просто пригородное 
движение, а выходим на межрегиональный уровень.

Поезда по новому маршруту идут четыре часа. На 
первый маршрут было продано 105 билетов – 80 процен-
тов – это очень хороший показатель, и мы уверены, что он 
будет только расти, – отметил заместитель генерального 
директора по развитию АО «Свердловская пригородная 
компания» Сергей Дубовицкий.

Если новый маршрут окажется востребован, то будут 
введены дополнительные пары поездов. Этот вопрос уже 
прорабатывается.

на была закуплена 
за семь миллионов 
рублей в рамках 
реализации наци-
онального проекта 

«Здравоохранение».
Новое, современное обо-

рудование позволяет созда-
вать изображение и видео 
очень высокого качества. 
Картинку можно многократно 
увеличить, всё рассмотреть 
в мельчайших деталях, что 
улучшает качество диагно-
стики. 

Видеоэндоскопическая 
система включает четыре ап-
парата: два гастроскопа и два 
колоноскопа, которые уста-
новлены в кабинет эндоско-
пии хирургического отделения 
горбольницы. Обследовать на 
аппаратах будут пациентов 

 названии команды «Катюша» были зашифрованы 
не только две легенды периода Великой Отечествен-
ной войны – советская боевая машина реактивной 
артиллерии и всеми любимая песня, но и имя ка-
питана команды – провизора больницы Екатерины 

Прокопчик. Экипированные в антиковидные костюмы члены 
команды больше напоминали разведчиков в зимних маскха-
латах, отправившихся на боевое задание в тыл противника. 
Лишь красная бандана на шее и пилотка цвета хаки слегка 
разнообразили внешний вид. 

Перед стартом команда «Катюша», решив подбодрить и 
себя, и соперников, запела легендарную «Катюшу», тем са-
мым задав тон соревнований. А баянист – волонтёр детской 
больницы Денис Блинов оказался в нужном месте в нужный 
час. Не отнять у медиков умение всё продумывать до мелочей 
и устраивать праздник. 

Программа эстафеты включала 12 рубежей. Среди них 
– сборка-разборка автомата Калашникова, поиск по азимуту 
секретного пакета с шифровкой, метание гранаты по цели, 
стрельба из пневматической винтовки по мишеням, истори-

СЛУЖУ 
РОССИИ!
Команда медиков детской городской больницы 
Первоуральска с большим отрывом победила 
в военно-спортивной эстафете «Служу России!» 
среди муниципальных учреждений города. 

ческий тест на знание государственных и военных символов, 
тест на знание военной топографии. И на каждом рубеже 
лидировали медики детской больницы. 

– Времени на подготовку к военизированной эстафете у нас 
было всего два дня, но мы максимально решили их использо-
вать – чуть ли не с закрытыми глазами собирали-разбирали 
АК, стреляли из винтовки, метали гранаты. Знаки военной 
топографии наизусть выучили. Готовясь к тесту по истории, 
даже билеты ЕГЭ учили. Вот такой народ у нас серьёзный. 
Мы же медики, а значит всегда должны быть в боевой готов-
ности, – раскрыла секрет успеха капитан команды Екатерина 
Прокопчик.

Подобные соревнования сплачивают коллектив, поднимают 
его моральный дух. Те, кто не участвовали, дружно «болели», 
громче всех крича речевки. 

– Мы всем доказали, что настоящая команда, где один – за 
всех и все – за одного. А по-другому нельзя было выиграть, 
– сказала руководитель команды председатель профкома 
больницы Диана Тряпицына.

Ольга ВАРГАНОВА

ПУБЛИЧНЫЕ
СЛУШАНИЯ
В администрации Первоуральска состоялись публичные слушания по формированию 
проекта бюджета на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов. 

н осуществляется на основе 
налогового и бюджетного зако-
нодательства, действующего на 
момент составления финансо-
вого документа. Кроме того, при 

определении доходной части бюджета 
учтены внесенные изменения в нало-
говое и бюджетное законодательство, 
вступающие в силу с 1 января 2023 года.

Доходы бюджета на следующий год 
и плановый период сформированы из 
налоговых, неналоговых доходов и без-
возмездных поступлений из областного 
бюджета. Проектом бюджета общий объ-

ём доходов прогнозируется с ростом на 
94,53 миллионов рублей по сравнению с 
бюджетом городского округа на 2022 год. 
Бюджет на 2023 год спланирован с дефи-
цитом порядка 125 миллионов рублей.

При формировании бюджета предус-
матривается использование программно-
целевого метода планирования. В буду-
щем году и плановом периоде 2024-2025 
годов на территории Первоуральска за-
планировано финансирование 21 муни-
ципальной программы, мероприятия по 
которым включают в себя 91,6 процентов 
от общего объёма прогнозных расходов.

Приоритетными задачами остаются 
сохранение социальной направлен-
ности расходов бюджета и реализация 
социальных и экономических задач. 
Основные направления расходования 
средств бюджета: образование, жилищ-
но-коммунальное хозяйство, культура, 
физическая культура и спорт.

Участники публичных слушаний 
поддержали предложенный проект 
бюджета. Теперь главный финансовый 
документ города будет представлен на 
утверждение депутатам Первоуральской 
городской Думы.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Хирургическое отделение Первоуральской городской 
больницы пополнилось видеоэндоскопической системой. 

стационаров практически всех 
профилей: терапевтического, 
хирургического, неврологи-
ческого, инфекционного и 
дневного стационара.

– Раньше у нас было толь-
ко по одному колоноскопу и 
гастроскопу. В день делали 
по 16 гастроскопий и две 
колоноскопии, нагрузка на 
кабинет всегда большая. С но-
вым оборудованием пропуск-
ная способность пациентов 
увеличится минимум вдвое, 
– говорит врач-эндоскопист, 
заведующая отделением Еле-
на Новосёлова.

Гастроскопия в больнице 
занимает 85 процентов от 
всех эндоскопических об-
следований, если раньше на 
одном аппарате медики за час 
могли посмотреть трёх паци-

ентов, то теперь их количе-
ство увеличится. То же самое 
с колоноскопией: если раньше 
медики после каждого паци-
ента ждали 25-30 минут, пока 
колоноскоп обрабатывался, 
то теперь, когда аппарата два, 

врач сразу сможет на втором 
аппарате обследовать другого 
пациента.

Заметим, ранее в Перво-
уральскую больницу были 
закуплены два наркозно-ды-
хательных аппарата.
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СОБСТВЕННЫЕ РЕШЕНИЯ 
ДЛЯ ЭНЕРГЕТИКИ
На ПНТЗ ТМК состоялось открытое заседание 
комитета по энергетике Свердловского 
областного Союза промышленников 
и предпринимателей (СОСПП). 

В мероприятии приняли участие около 60 специ-
алистов и руководителей компаний, представителей 
науки и руководства Свердловской области.

Участники заседания обсудили практический опыт 
реализации комплексных решений для теплоснабжения 
в промышленности, способы повышения надежности 
системы электроснабжения металлургического обо-
рудования и Первоуральского энергоузла. Также были 
рассмотрены практические шаги по интеграции обра-
зования и производства в рамках проекта «Уральская 
передовая инженерная школа».

Представители ПНТЗ презентовали членам комите-
та лучшие практики предприятия в области энергети-
ки – собственную тепловую электростанцию, которая 
работает на природном газе и оснащена современной 
системой каталитической очистки. Станция обеспе-
чивает бесперебойное электропитание стратегически 
важных объектов и повышает энергетическую независи-
мость предприятия, снижает затраты на энергоресурсы 
и позволяет сократить углеродный след. Кроме того, 
гостям показали проект по модернизации систем водо-
пользования AQA, направленный на создание чистого 
оборотного цикла водоснабжения трубопрокатного 
производства и снижение воздействия на окружающую 
среду.

– ПНТЗ ведет непрерывную работу по повышению 
энергоэффективности и готов делиться практиками, 
которые могут быть применены на других предприятиях. 
Также завод открыт для новых контактов и конструк-
тивного диалога с компаниями, которые предлагают 
передовые разработки для совершенствования нашего 
производства. Важно, что заседание прошло на ПНТЗ 
и представители энергетического комитета оценили 
возможность прикладного использования собственных 
решений для энергетики, – рассказал управляющий 
директор ПНТЗ Владимир Топоров.

– ПНТЗ выступил площадкой для общения энергети-
ков всех уровней: генерация, сетевое и коммунальное 
хозяйства, промышленность и другие направления. На 
заседании подняты ключевые темы, которые требуют 
обсуждения и выработки совместных идей. Меропри-
ятие позволило познакомиться с новым оборудовани-
ем, технологиями и решениями, которые создаются в 
Свердловской области, – отметил председатель Коми-
тета по энергетике СОСПП Валерий Родин.

В рамках мероприятия члены комитета также при-
няли участие в работе выставки, на которой уральские 
компании представили собственные проекты и энерге-
тические решения.

ВСЕСТОРОННЕЕ РАЗВИТИЕ
Профсоюзный комитет ПНТЗ провёл третий 
городской слёт трудящихся женщин. 

Участие в нём приняли 160 работниц Первоуральско-
го новотрубного завода, образовательных и медицинских 
учреждений города. Для них организовали танцевальный 
мастер-класс, выступление эксперта по межличностным 
отношениям, занятие с психологом и арт-терапевтом. 

– С помощью арт-терапии мы проработали непри-
ятные чувства, которые возможно испытывали наши 
участницы, попробовали через рисование образов 
изменить своё внутреннее состояние. Такая практика 
позволяет моментально изменить восприятие себя и 
перейти в комфортное состояние, – рассказала ведущая 
мастер-класса по арт-терапии Ольга Буркова. 

– На заводе я тружусь год, очень люблю свою работу 
за возможность постоянно общаться с людьми. С удо-
вольствием посещаю мероприятия, которые организует 
профсоюз. Они дают нам новые знакомства, а ещё – воз-
можность развиваться. Программа форума очень инте-
ресная. Мне понравилось всё: и мастер-класс по зумбе, 
и выступление спикеров. Атмосфера очень приятная, 
– поделилась впечатлениями инженер-лаборант сани-
тарно-экологической лаборатории Ирина Кавешникова. 

Первый слёт работающих женщин в Первоуральске 
прошёл три года назад, тогда труженицы отметили, что 
для них важно иметь возможность развиваться в раз-
ных сферах жизни. ПНТЗ как социально-ответственное 
предприятие при содействии профсоюза создаёт ком-
фортные условия для развития личностных качеств, 
поддержания физического и психологического здоровья 
своих сотрудниц. Для них проводятся различные мастер-
классы, тренинги, семинары с участием профессиональ-
ных спикеров. 

ФЕСТИВАЛЬ

С

оревнования прохо-
дили в Екатеринбур-
ге с 7 по 11 ноября, 
за звания лучших 
в 34 компетенциях 

боролись порядка 600 конкур-
сантов из ведущих компаний 
России и зарубежья. 

«Серебро» в номинации 
«Охрана труда» завоевала 
специалист по охране труда 
трубоволочильного цеха № 9 
Татьяна Орлова. 

– Все участники были 
в равных условиях и дей-
ствовали в режиме много-
задачности. Всего заданий 
было восемь: нужно было 
на основе федеральных за-
конов и требований подго-
товить перечень локальных 
нормативно-правовых актов 
для определенного предпри-
ятия, разработать план по 
обучению сотрудников, про-
вести оценку рисков и условий 
труда, оформить допуск со-

НА ПЬЕДЕСТАЛЕ 
ПОЧЁТА
Специалист по охране труда ПНТЗ ТМК Татьяна Орлова 
стала серебряным призером Международного чемпионата 
высокотехнологичных профессий Хайтек.

трудника к работе на высоте 
с учетом подбора привязи и 
вида страховки и т.д. Одним из 
заданий было оказание помо-
щи пострадавшему, справить-
ся с ним помогло участие в 
заводском движении «Добро-
волец-спасатель», участники 
которого проходят обучение 
приемам оказания первой по-
мощи при различных травмах. 
Участвовала в чемпионате 
впервые, старалась не думать 
о результате, просто выло-
житься по максимуму. Рада, 
что получилось, – делится 
Татьяна Орлова. 

Первоуральский ново-
трубный завод на чемпионате 
представляли пять сотруд-
ников, все они выступали в 
составе команды Трубной 
Металлургической Компании. 
В копилке сборной, помимо 
«серебра» есть и «бронза» 
в номинации «Лабораторный 
химический анализ». Ее за-

воевала инженер Северского 
трубного завода Валерия 
Кочурина. 

– Участие в чемпионате 
Хайтек – это всегда вызов, 
поскольку соревнования со-
бирают профессионалов 
высочайшего уровня. Экс-
перты и конкурсанты ТМК 
выступили на отлично, проде-
монстрировали высокие ком-
петенции и уровень корпора-
тивной культуры, показали 
себя как единая сплоченная 
команда и на протяжении 
всех соревнований поддер-
живали друг друга – это те 
качества, которые помогают 

добиваться исключительных 
результатов и в состязаниях, 
и в ежедневной работе, – 
подчеркнула заместитель 
генерального директора ТМК 
по управлению персоналом 
– директор Корпоративного 
университета ТМК2U Елена 
Позолотина.

Чемпионат сквозных ра-
бочих профессий высоко-
технологичных отраслей про-
мышленности проводится 
ежегодно с 2014 года. Меро-
приятие является финалом 
серии корпоративных и от-
раслевых соревнований, про-
ходящих с января по октябрь. 

обытие прошло в Первоураль-
ске с целью вовлечения го-
рожан в решение вопросов 
охраны окружающей среды и 
популяризации экологичного 

образа жизни. Организатором фестива-
ля выступило общественное движение 
«Город Первых», которое создано по 
инициативе ПНТЗ.

Самой многочисленной площадкой 
мероприятия стал пункт сбора вторсы-
рья и опасных отходов. В рамках акции 
первоуральцы сдали 311 кг макулатуры, 
24 кг металла, почти 10 кг пластика, 135 
кг использованных батареек, 190 ламп и 
32 медицинских термометра. Также про-
грамма экофестиваля включала в себя 
интерактивные игры для детей и под-
ростков, участники которых разгадывали 
экологические ребусы и задачи, лекцию 
о воздействии человека на экологию, 
где каждый участник смог рассчитать 
свой углеродный след, мастер-классы 
по созданию экологичных предметов 
интерьера, украшений и косметических 
средств, занятие йогой с профессио-
нальным тренером, обмен книгами, рас-
тениями и предметами для творчества.

ЖИТЬ ЭКОЛОГИЧНО
При поддержке Первоуральского 
новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании 
состоялось масштабное мероприятие 
«Экофестиваль Первых». 

 – ПНТЗ как градообразующее пред-
приятие ответственно относится к эко-
логической обстановке на территории 
присутствия. Важно, чтобы забота об 
окружающей среде также стала приори-
тетом для каждого жителя Первоураль-
ска. Предприятие поддерживает тех, кто 
уже вовлечен в экологичный образ жизни, 
и тех, кто делает в этом направлении 
только первые шаги. «Экофестиваль 
Первых» объединил около 200 человек. 
Планируется, что мероприятие станет 
ежегодным и будет способствовать по-
вышению экологической культуры насе-
ления, – отметил управляющий директор 
ПНТЗ Владимир Топоров.

Горожане приходили 
семьями, в активностях 
участвовали творческие 
коллективы и группы 
школьников: 

– Нам учитель рас-
сказала о фестивале, и 
мы с одноклассницами 
решили прийти. Разга-
дывали экологические 
ребусы, участвовали в 
мастер-классах, узна-
ли много нового. Я, на-
пример, не думала, что 
из ниток мулине можно 
сделать сережки. Еще 

сегодня впервые позанимались йогой, 
– делится семиклассница школы № 15 
Ирина Муталахова.

Анфиса Шилова на фестиваль 
пришла вместе с дочками Аделиной и 
Кристиной: 

– Старшая дочь позвала, мы решили 
посетить мастер-класс и сделать укра-
шение своими руками. Это очень инте-
ресно, такие мероприятия объединяют, 
в том числе детей и родителей, и при-
влекают молодежь, – считает Анфиса. 

Семья Смоленцевых – мама Мария 
и дочки Арина и Кира приняли участие  
в организованных в рамках фестиваля 
активностях:

– Мы и сережки сделали своими 
руками, и скрабы из подручных материа-
лов, и панно расписали. Было интересно 
и мне, и детям. Впервые принимаем уча-
стие в мероприятии от «Города Первых» 
– понравилось все, – говорит Мария 
Смоленцева. 

Проект «Экофестиваль Первых» 
помимо эколого-просветительского 
носит благотворительный характер. Вы-
рученные средства от сдачи собранного 
на мероприятии вторсырья направлены 
на помощь первоуральскому Обществу 
защиты животных. Участников, которые 
принесли на переработку большее ко-
личество отходов, отметили призами.
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ

В

В

ДЕНЬ ПРИЗЫВНИКА

 рамках Национального календаря и по эпидеми-
ческим показаниям уже привито порядка 35 тысяч 
горожан. Вакцина ставится всем желающим в воз-
расте 18+.

Накануне больница получила ещё 25 тысяч доз 
отечественной вакцины «Совигрипп». Вакцинация проводит-
ся бесплатно, во всех поликлиниках, ОВП и ФАП. В планах 
медиков привить порядка 80 тысяч первоуральцев.

 Хабаровске уже в 
первом тайме наши 
п р о п у с т и л и  о т 
«СКА-Нефтяника», 
считающегося нын-

че главным претендентом на 
чемпионский титул, восемь 
безответных мячей. Пожалуй, 
единственным, кто не за-
служил упрёков за действия 
в обороне, стал наш голки-
пер Топоров. Если бы не его 
усилия, то ещё до перерыва 
количество мячей, забитых 
армейцами, могло стать двуз-
начным.

Во втором тайме хозя-
ева сбавили в активности, 
действовали не столь бы-
стро, и игра сразу выровня-
лась. По количеству угловых 
первоуральцы даже имели 
существенный перевес – 9:4. 
Именно после розыгрыша 
корнера Черных добил мяч 
в сетку и при счёте 0:9 чуть 
сократил разрыв. Оконча-
тельный результат – 1:11, и 
«Уральский трубник» уступил 
в Хабаровске с двузначным 
счётом в пятый раз подряд…

В среду первоуральцы 
встречались в Иркутске с 
местным клубом «Байкал-
Энергия». Начало матчей 

ПОКА – БЕЗ ОЧКОВ 
«Уральский трубник» проиграл ещё два матча чемпионата 
России по хоккею с мячом, в Хабаровске и Иркутске, в ходе 
турне по городам Дальнего Востока и Сибири. 

превращается для «Трубни-
ка» в сущий кошмар: пока 
нашей команде ни разу не 
удавалось сохранить свои 
ворота в неприкосновенности 
на протяжении хоть сколько-
нибудь продолжительного 
временного отрезка. Более 
того, вскоре после первого 
в воротах первоуральцев 
оказывается и второй мяч. 
Так, в Красноярске цифры 0:2 
горели на табло уже после 9-й 
минуты матча, в Хабаровске – 
7-й, в Иркутске – 11-й.

Бывают и свои нюансы. 
Скажем, в Иркутске пробле-
мой для наших земляков 
стали угловые в исполнении 
хозяев. К середине тайма 
они из четырёх корнеров ре-
ализовали три! Ещё один мяч 
иркутяне забили с игры. Затем 
хозяева отличились ещё два 
раза, наши – один (Вшивков). 
К перерыву – 1:6.

В дальнейшем команды 
продемонстрировали откры-
тый хоккей. Долгое время и во 
втором тайме иркутяне были 
удачливее: на два гола перво-
уральцев (Цыганенко и Ягов-
цев) они ответили четырьмя. 
Но последние десять минут 
всё перевернули. Трубники 

послали мяч в сетку трижды 
подряд (Вшивков, Черных, 
Никитенко) и добились ло-
кального успеха, выиграв 
второй тайм. В итоге – 6:10.

Думается, заключитель-
ная десятиминутка нашла 
своё отражение и в графе 
«оценки» протокола матча: 
все победители получили 
«двойки», все проигравшие – 
«четвёрки». 

20 ноября первоуральцы 
встречаются в Кемерове с 
«Кузбассом», 23-го – в Ново-
сибирске с «Сибсельмашем».

Тем временем на Респу-
бликанском стадионе Сык-
тывкара состоялись турниры, 
посвященные 75-летию об-
разования хоккейного клуба 
«Строитель». Соревнования 
прошли в двух категориях 

– среди команд мальчиков 
2011−2012 г.р. и мужских ко-
манд Высшей лиги.

В детском турнире на 
предварительном этапе 
шесть команд разбили на 
две группы. «Уральский труб-
ник» в своей группе проиграл 
кировской «Родине» (0:9) и 
котласскому «Салюту» (1:8). 
В стыковом матче за пятое 
место первоуральцы уступили 
архангельскому «Воднику» 
(3:5). Следует отметить, что за 
нашу команду играли ребята 
на год младше соперников. 

Тройку призёров состави-
ли: «Родина», сборная Ниже-
городской области и местный 
«Строитель». Приз лучшего 
вратаря получил наш Егор 
Матюхин.

 Алексей КУРОШ

Первоуральцы Д.Багаев и Т.Кутупов 
против хабаровчанина А.Джусоева

БУДУЩИЕ 
ЗАЩИТНИКИ РОДИНЫ

В Первоуральске состоялся шестой слет 
военно-патриотических объединений – своего рода 

курс молодого бойца.

В нём участвовало десять команд. В программе были: 
практические занятия по военно-прикладным дисциплинам 
(строевая и огневая подготовка), спортивному туризму, 
мастер-классы по хореографии, а также по выживанию, 
творческие конкурсы, военно-спортивные соревнования 
и состязания, учебные эвакуации и ночная тревога. А 
ещё школьники выполняли секретные задания. К ним от-
носится, в частности, военно-туристская эстафета «Юный 
разведчик». Ребята писали донесения полководцу, рас-
шифровывали символы, принятые у военных и туристов. 
Также молодые бойцы приняли участие во Всероссийской 
акции «Письмо солдату»: 100 писем отправятся к землякам, 
задействованным в СВО.

Ещё одно патриотическое мероприятие состоялось в 
Доме культуры Кузино. Почётным гостем праздничного кон-
церта, посвященного Всероссийскому дню призывника, стал 
полковник ВВС Герой Российской Федерации Игорь Олего-
вич Родобольский. Он поздравил с праздником, дал наказ 
призывникам служить честно и верно своему Отечеству, 
а мамам быть спокойными и ждать ребят домой живыми 
и здоровыми. Ребята ВПК «Застава-36» исполнили песню 
Дмитрия Майданова. А малыши детского сада рассказали 
стихи и пели песни.

ПРИВИВКА ОТ ГРИППА
Прививочная кампания против гриппа 
в Первоуральской городской больнице продолжается.

Медики напоминают, прививку от гриппа можно совмещать 
с прививкой от COVID-19 (в том числе с интраназальной), и 
сегодня это даже предпочтительно. Обе прививки можно по-
ставить как в один день, так и с любым интервалом.

По статистике врачей, самый большой процент непривитых 
против гриппа на сегодня составляет неорганизованное взрос-
лое население, это лица старше 60 лет – их 27 процентов и 
прочие неработающие граждане – их 6 процентов.

Важно, что прививка против гриппа поможет в эпидемио-
логически сложный период: не допустит наслоения инфекций. 
А если человек все-таки заболеет гриппом, то болезнь будет 
протекать легко, без смертельно-опасных осложнений.


